

Communication non verbale et justice: un enjeu sous-estimé lors de procès

Résumé

Hormis la loi et la jurisprudence, d'autres facteurs influencent de façon importante l'issue des procès. Le comportement non verbal est l'un d'eux. En effet, les gestes, les regards, les expressions faciales, et les postures peuvent contribuer aux impressions quant au degré d'honnêteté des témoins, de préparation des avocats, et d'écoute des juges. Pourtant, bien que l'enjeu soit reconnu par les tribunaux, peu d'études ont examiné sa portée.

Dans le cadre de cette présentation, Vincent Denault propose, dans un premier temps, d'aborder l'enjeu de l'influence du comportement non verbal lors de procès à la lumière de la littérature révisée par les pairs sur la communication non verbale et la détection du mensonge. Dans un deuxième temps, considérant le rôle du non-verbal en cour, une réflexion quant aux forces et aux faiblesses des procès par vidéoconférence sera présentée.

Vincent DENAULT

- [Stagiaire postdoctoral CICC/Centre de Recherche en Droit Prospectif \(CRDP\) pour l'automne 2020 sous la supervision de Chloé Leclerc.](#)
- Avocat
- Ph.D. en communication



Jeudi 22 octobre 2020

11h45 à 12h30

[Inscription gratuite requise à la visioconférence ZOOM](#)